

## **Acerca de la situación locativa de la ESCUELA UNIVERSITARIA CENTRO DE DISEÑO se informa lo siguiente.**

### **Acerca de la nueva sede**

En 2011 la Facultad de Arquitectura comenzó las gestiones ante diversos organismos para la relocalización de la EUCD, dadas las pésimas condiciones del edificio en el que funcionaba, derivadas de su condición vetusta, nulo mantenimiento e inapropiada distribución espacial para las funciones que albergaba.

- 1) Desde el cierre del edificio de la calle Miguelete por riesgos en la edificación (que agravaron su condición ya objetivamente insalubre e inadecuada) hasta la fecha, la Facultad de Arquitectura ha destinado ingentes esfuerzos para poder continuar con las clases y lograr una relocalización de la EUCD, gestionando recursos en ámbitos centrales de la UdelAR y en el Ministerio de Educación y Cultura. En el breve plazo transcurrido se concretó la reserva de un monto significativo para ello y se realizó la licitación pública a la que se presentó un único oferente.
- 2) Actualmente se avanza en los trámites que permitirán concretar la adquisición de la nueva sede. Hasta tanto no se hayan culminado no es posible iniciar los trabajos de adecuación imprescindibles para el traslado. Los plazos de estos trámites no dependen de la Facultad, por lo que no es posible aún determinar una fecha definitiva.
- 3) Han comenzado, por otro lado, las obras en el ex Comedor Universitario N°1, donde se ubicarán los talleres de la EUCD. Se estima que los trabajos y traslados básicos insumirán aproximadamente un mes.

### **Acerca del funcionamiento actual**

- 1) Todos los salones de clase requeridos fueron definidos y asignados en un intenso trabajo conjunto de las coordinadoras que representaron a la EUCD, con el equipo de decanato. Las clases se ubican en salones cedidos por los talleres y cátedras de Arquitectura. El 1° de abril, al comienzo de las clases, la información era pública. Inconvenientes puntuales que se han detectado luego (ninguno de los cuales inhabilita el funcionamiento) están en curso de resolución.
- 2) Los talleres están funcionando en los mismos locales de la Facultad en que fueron instalados luego de ser reubicados sus usos previos y de haber sido acondicionados funcionalmente. En la misma condición seguirán hasta que se habilite el uso del ex comedor.
  - Serigrafía y Metales en los antiguos laboratorios del Instituto de la Construcción.
  - Textil y Fotografía funcionan en las logias.
  - Vidrio y cerámica en garajes por calle Cassinoni.
- 3) El aula de informática es la general de la Facultad
- 4) La Dirección de EUCD (director, asistentes, etc) trabaja en oficinas cedidas por el Instituto de Teoría y Urbanismo.
- 5) Los diversos servicios y secciones administrativas funcionan asociadas con su contrapartes de Facultad.

## Una reflexión

Cualquier situación compleja puede ser convertida en una oportunidad positiva o en un desastre; depende como se le aborde.

La difícil situación que generó el inesperado traslado de la EUCD al edificio histórico de la Facultad se resolvió en base a un enorme trabajo y, fundamentalmente, a una enorme cantidad de gestos de buena voluntad, llevados a cabo por la inmensa mayoría de los afectados por la situación.

Debe tomarse conciencia que fue posible generar condiciones para el dictado de clases - a fin de no perjudicar a los estudiantes- gracias a la suma de infinidad de actitudes generosas y solidarias, sostenidas incluso aunque las mismas significaran una transitoria afectación negativa de las condiciones particulares de trabajo o estudio. Y esto vale tanto para quienes llegaron como para quienes les recibieron.

El resultado ha sido, en lo global y con todas las evidentes limitaciones, sumamente positivo y estimulante. La vida de la Facultad toda se ha visto enriquecida con la obligada convivencia. Los lazos se establecieron para el futuro reencuentro, cuando se concrete la ampliación prevista en el edificio histórico.

Pensamos que estamos en óptimas condiciones para desarrollar lo que puede ser la plataforma más completa para el estudio del proyecto del hábitat y su transformación. Pero este avance hacia la excelencia no surge espontáneamente, sino de la acumulación de esfuerzos de personas y grupos.

Ser universitario, docente o estudiante, es un enorme privilegio; lo que implica aceptar grandes responsabilidades. Entre ellas las de participar a conciencia en la colectiva construcción de una comunidad académica y social de calidad en nuestra propia casa.

Ofrecemos y esperamos el mayor compromiso, esfuerzo e iniciativa en pos de lograr este objetivo. El diálogo siempre ha estado abierto, y debe desarrollarse en un marco de mutuo respeto y confianza técnica, intelectual y ética. En tal sentido deben considerarse y evaluarse las acciones y decisiones; las propias y las de los otros, a fin de valorar y entender si con ellas se generan aportes reales o, en cambio indeseados retrocesos al proceso que tantos venimos desarrollando con empeño, aunque en un contexto de dificultades ciertas y asumidas, con alegría y optimismo.

Dr. Arq. Gustavo Scheps  
Decano de la Facultad de Arquitectura.